Dirigido y editado por el CENTRO VERDAD Administrador LUIS CARTIN G.

## NUEVAERA

Diario católico de intereses generales

APARECE TODAS LAS MAÑANAS

República de Costa Rica

Año II

San José, jueves 22 de noviembre de 1917

Núm. 313

América Central

Suscripción mensual

c. 1.00

OFICINA: Av. 6a. O. No. 6

Teléfono 438

# La sangrienta lucha en el frente italiano

## Las fuerzas británicas se encuentran a corta distancia de Jerusalén

WASHINGTON, 20.—Anuncia el Secretario de la armada que el Chaun che y un pequeño destroyer america no de servicio en aguas extranjeras fué hundido a causa de un choque el lunes por la mañana. Perecieron 21 de su dotación. Tan luego se recibe el informe completo se publicará.

LONDRES, 20.—Despacho inalámbrico de Amsterdam recibido por la Exchange Telegrapha comunica que el domingo hubo muy graves mo tines en Berlín. Efectuaronse sangrien tos combates entre el populacho y la policía, en que esta empleó armas de fuego. Las b jas son muy grandes.

WASHINGTON, 20. - De acuerdo con la ú tima proclama de Wilson se está efectuando el rodeo de todos los alemanes sospechosos principalmente en la costa del mar y los puertos de los lagos. La oficina de informaciones del ejército y la armada hace la mayor parte de las capturas en las nuevas zonas prohibidas. El departamen. to de justicia determinará cuales son aquellos que deben ser internados mientras dure la guerra. Muchos alemanes ya salieron de esta capital de acuerdo con el decreto haciendo del distrito de Columbia zona prohibida para los alemanes.

LONDRES, 20.—Se ha recibido la noticia de que Brutiloff sué herido en la pierna por un proyectil que alcanzó la casa en que se encontraba durante los recientes combates en Moscow. Contestestando una pregunta en la cámara de los Comunes Mr. Von Law manifestó que se ha recibi do un despacho del Presidente Wilson solicitando que los señores Bliss y House participen en la primera conferencia de guerra interaliada.

ROMA, 20.-De fuente auténtica se sabe que el Papa ha obtenido de Austria y Alemania una promesa de no dañar Venecia ni retirar los ina preciables tesoros de arte que allí se encuentran, caso fuese evacuada di ce esa ciudad por los italianos. Despachos de Venecia comunican las des garradoras escenas que se presencia ron con motivo de la evacuación de los habitantes civiles, la cual ya está completa. Todo varón de la edad de 13 años hasta 45 años se ha ido para ayudar en el rechazo de las hordas teutonas. Se han retardado prácticamen te todas las mujeres y niños, se han quedado unos pocos ancianos pues pidieron con lágrimas en los ojos per miso de permanecer en la orilla de sus majestuosas lagunas y canales. La ciudad está desierta. Aún las mismas palomas de la plaza de San Marcos se ven hambientas y abandonadas. Ha llegado el Mitro. de la Marina para inspeccionar las defensas del Adriático que se han reforzado en anticipación de alguna tentativa naval.

ROMA, 20.—Informe of. Italiano. Rechazamos todos los ataques del enemigo contra monte Fenera y monte Momba.

PARIS, 20.—Oficial francés. Por el norte de San Quenten, repetimos con facilidad una irrupción en la región de Fauet. En Champaña se efectuó otro bombardeo en el sector de Butted Mesnie. Por la derecha del Mosa des-

# Los alemanes y austriacos acatando la instancia del Papa, prometen no causar daño a Venecia

pués de recio bombardeo entre Bezonvaux y Bo Chaume los alemanes atacaron nuestras posiciones por el norte del Bois Courrieres en la extensión de un kilómetro pero roto por nuestro fuego, el enemigo no pudo asaltar las líneas avanzadas, excepción hecha de un espacio muy reducido.

Aquí el enemigo logró penetrar en las trincheras, de donde le saca mos mediante un contra ataque. En Lorena el enemigo irrupcionó contra una posición nuestra y por el Sur de Norroy, pero no tuvo éxito.

CONSTANTINOPLA, 20. - Oficial turco.-La gran victoria que reclaman los británicos en Palestina, resulta del hecho de que retiramos nuestra línea de Virshiva Gaza, de acuerdo con un plan arreglado de antemano. Fuera de los combates en la vecindad de Varshiva, no ha habido encuentros serios en estas regiones, desde de la época de la evacuación de Gaza y Virshiua. En el último lu gar los destacamentos que defendían nuestros puestos avanzados, mostra ron gran valor. La noticia del éxito británico cerca de Tokret es pura in vención, pues la verdad es que la tropa que allí se encontraba, no fué el grueso del ejército. Los británicos por su parte se retiraron otra vez a Samara, sin hacer frente al ataque de nuestra fuerza principal.

LONDRES, 20. — Despacho de Amsterdam recibido por la via Central News, avisa que de Maestrich comunican que se efectúa gran movimiento de tropa y artillería por to dos los caminos que conducen al frente de Flandes. Parece que los refuerzos proceden del frente ruso.

PETROGRADO, 20. — Despacho no confirmado avisa que Kerensky se halla en lucha con los cuerpos de ejército y el comité de la salvación de la revolución.

BERLIN, 20.—Oficial Alemén. Repelimos todos los ataques lanzados en masa por los italianos contra la falda oriental de Monte Momba. Sobre el Piave nada de nuevo.

LONDRES, 20.—No se ha recibido hoy ninguna comunicación oficial rusa.

BERLIN, 20.—Of. Alemán. For midables contra ataques lanzados por los italianos a las posiciones que les tomamos en las faldas septentrionales del monte Momba dieron por resulta do muy encarnizados combates todo el día de ayer, nuestra artillería y má quinas hicieron muchos estragos en sus compactas filas Luego nuestra infantería empujó al enemigo hasta sus posiciones originales.

LONDRES, 20.—Ofl. Inglés: tropa de Oxford y Buckinhamshire ejecutó con éxito una irupción nocturna por el E. de Fampouz. Por la región de Wyschaele repelimos una irrupción alemana.

ROMA, 20.— Off. Italiano. La lu cha que comenzó el sábido en Monte Momba Monte Fenera continúa encar nizada; 4 veces interrumpió el enemigo el bombardeo de nuestras posiciones de monte Moforna para lanzar de su contra grandes masas de tropa y cada vez nuestros valientes les hicieron retroceder.

AMSTERDAM, 20.—Los socialis tas independientes intentaron celebrar un mitin en Berlín el domingo no obstante la prohibición del Gobno.; después pequeños grupos de socia istas trataron de hacer manifestaciones en las calles pero fueron dispersades por la policía.

WASHINGTON, 20.-El Ecuador ya experimentó el primer sacudimiento del terrorismo alemán. Los diplo máticos sudamericanos dicen que el Gobierno del Ecuador incurrió en el enojo del Kaiser cuando despidió el Ministro alemán y rehusó recibir el en viado que fué despedido del Perú Prueba tangible de este enojo lo recibió muy pronto el Ecuador pues aca ba de destruirse por un incendio un edificio del Gobno, en Guayaquil que costó un millón quinientos mil dollars y el país sufre la angustia de una revolución. Aquellos quienes son fa miliares con los asuntos sudamerica nos aseguran que las recientes huel gas en Argentina fueron obra de los alemanes. Si se puede comprobar los hechos en el Ecuador, este país sa pondrá inmediatamente al lado de los aliados. También en Argentina se es pera una dicisión vorable a la gue rra. Hace poco el departamento de Estado envió a Buenos Aires otra re mesa de los despachos de Luxburg. Se espera la dicisión de Irigoyen con respecto estas últimas revelaciones.

LONDRES, 20.—Of. inglés. Las fuerzas Británicas que operan en la Pa lestina se encuentran a poca distancia de Jerusalén: por el noreste 15 millas y por el oeste 12 millas.

NEW YORK, 20. - El corres. ponsal de la Prensa Asociada en el Cuartel General italiano comunicó lo siguiente: "Acaba de escribirse uno de los más tremendos capítulos de la guerra y a la vez uno de los más gloriosos: Los austriacos, quienes forza ron el paso del Piave, arriba de Zenzón, fueron arrojados al río ahogados, muertos a bayonetazos o capturados, hasta el extremo de que ni uno solo del enemigo queda en la ribera occidental del río. Fuera de los 1500 muertos, 1500 fueron capturados, in cluyendo a 2 Coroneles y 30 oficiales de menor grado. También cayeron en poder de los italianos todas las máquinas que habían traído. Estas, los italianos las emplearon inmediatamente contra los austriacos. La lucha por el viejo molino sigue épica. Fué to made y perdido seis veces. Está he-

de proyectiles de mayor calibre, lo que demuestra que la pelea es mano a mano. Los herid s son tan nume rosos, que todavía no están socorridos todos. La mayor parte del enemigo cayó al agua; los cadáveres que que: daron en el río, presentan un espectáculo horrible; parecen montones de algas dejadas por la marea. La car nicería toda la noche del viernes y el día sábado, fué espantosa. Los italianos no dieron un momento de des canso al enemigo, hasta que el último soldado fué muerto o capturado. El enemigo arriesgo todo para alcazar la orilla occidental y los italianos arries. garon todo para hacerlos permanecer en la criba izqui rda.

E primer paso de los austriacos el viernes fué cruzar e do en dos distintos puntos, uno poco más arriba de Zer zon, el primero de estos pun tos fué en Fagare y el segundo el viejo molino situado cerca de Pollina va rías circunstancias les ayudaron en la empresa. Escojieron una parte del río donde un banco de arena divide el río de dos estrechos canales, una fuer te neblina cubifa sus movimientos. Bajo esa pantalla llevaron el material para improvisar puentes, como a las 5 p.m. lograron colocar un puente sobre el segundo canal excepto como diez pies este trecho angosto lo pasaron con el agua hasta la cintura. En la primera sorpresa pasaron como una ola sobre las 4 baterías de máquinas italianas, capturaron las baterías y em pujaron a los italianos hasta Fagore. Aquí empezó la verdadera batalla. Los italianos ya repuestos de la sor presa pelearon como demonios, no tu vieron ni máquinas ni artillería, solamente la bayoneta, granadas, cuchillos y torpedos de gelatina.

Los austriacos estuvieron en pose ción de la parte de la población más próxima al Río con los italianos en el resto de la villa.

Los austriacos intentaron envolver la villa lo que lograron hacer en parte por un flanco, pero luego las baterías italianas calcularon bien la distancia desde un punto muy al norte y en po cos disparos destruyeron los abrigos exteriores, entonces los italianos avan zaron por las calles echando vivas y abriendo camino con bayoneta, por poco tiempo el enemigo se sostuvo pero enseguida comenzó a buscar abrigo y luego huyeron despavoridamente a refugiarse en las aguas del río, la mayor mortandad fué en la propia orilla del río, más arriba del río se efectuó otra sangrienta lucha que duró hasta la noche del sábado.

#### La retreta de anoche

El concierto anunciado para anoche en el Parque Central, fué ejecutado frente al Hotel Washington, en honor de la Legación Salvadoreña que allí se hospeda.

Ejecutáronse de primero el himno nacional y salvadoreño y a continua ción selectas piezas.

ción selectas piezas.

La concurrencia que allí se aglome-

EDUARDO C

## Cosas que no son misterio

Los señores del incensario de lata compran giros del Gobierno con el pequeño descuento del 15%. Lo demás se adivina. No es malo el negocito, eh!

#### Sección para maestros

Eso de escribir en el tren es cosa dissicil y peligrosa, pues uno se ve expuesto a que don Luis Cartín lo regañe por la pésima letra o que los de las «cajas» le hagan una ensalada.

Y ayer la tuve. Donde dice: "fieles observaciones del Ministerio" debe lecrse "observadores" y donde quise poner "apostolado", me pusieron apostatado.

Libreme Dios de lo segundo por más que en la práctica sí va resultando que muchos maestros se vuelven apóstatas.

A última hora sabemos que ya se piensa definitivamente en terminar las labores escolares el último en os circuitos rurales.

EL (ID.

#### Entronización

Ayer à las 4 pm fué entronizado el Sagrado Corezón de Jesús en el hogar del cristiano caballero don Salomón Escalante

La ceremonia sué chiciada por el Presbo, don Alejandro Porras.

Al acto concur ieron toda la fami, lia y algunos vecinos invitados.

Muchas felicidades y bendiciones espirituales deseamos para la familia Escalante.

#### Cruz Roja Costarricense

Hoy a las 7 y media de la noche habrá reunión en el local de la Facultad de Farmacia. Se convoca con tal objeto a los señores miembros de la Directiva.

#### Temblores en Guatemala

Parece que últimamente se están sintiendo en esa república algunos temblores no muy intensos pero sí muy frecuentes. Existe la natural alar-

#### Vida social

-Restablecido se encuentra nuestro estimado amigo don Francisco Jiménez Núñez.

Lo celebramos.

-Uno de los niños de don Daniel Acevedo se encuentra bastante delicado de salud. Hacemos votos porque mejore pronto.

-De Alajuela llegaron don Migue Trejos y su señora.

-Entre nosotros estuvo procedente de San Ramón el Presbítero Valverde.

- En asuntos de negocios estuvo en esta capital don Santiago Rodríguez.

-Tuvimos el gusto de ver entre nosotros procedente de Alajuela a

nuestro amigo don Julio Acosta.

—De Liberia llegó don Casimiro Sobrado.

#### En La Marina

Chocolate Menier Chocolate Van Honten. Leche condensada "Nido" Vinos españoles y franceses de las más acreditadas marcas.

EDUARDO CASTRO SABORIO

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

#### Disparidad que urge armonizar

Los artículos de consumo !diario, tanto los de producción nacional como los de procedencia extranjera, han alcanzado precios exorbitantes que hacen dificil la vida. La situación, como es consiguiente, toma proporciones alarmantes que se hace preciso considerarlas a tiempo, para evitar dolorosas consecuencias.

Son muchos los hogares que experimentan la cruel tortura del hambre y la miseria. Pensemos, pues, ante la gravedad de esta situación, en buscar los medios factibles de combatir eficaz-

mente su prolongación.

Uno de los males que notablemente ha contribuido a crear este desbarajuste lamentable ha sido la alza escandalosa en los cambios sobre la moneda extranjera; alza que nuestros Economistas Nacionales no han sabido explicar ni han podido señalar el procedimiento cierto que detenga su veloz ascenso. En presencia de este desconcierto financiero y ante la perspectiva nada halagadora, el rico potentado y propietario de bienes raíces arregla sus transaciones a base de oro; el alto y bajo comercio elevan el precio de sus mercaderías a medida que sube el cambio; y mientras tanto, el peón, el obrero, el empleado público y el empleado particular, de baja dotación, continúa devengando el mismo salario o sueldo que se le pagaba cuando el cambio sobre el oro americano estaba al 250%, o sean 250 puntos menos de como está hoy.

¿No constituye esto un despropósito o contrasentido mani-

fiesto que urge remediar?

Así como el acaudalado propietario y el comerciante se ponen a salvo del peligro que amenaza el desconcierto en nuestra vida económica, también el pobre tiene igual derecho de buscar defensa segura de sus míseros intereses. Toca, pues, a la Cámara de Comercio o al Gobierno pensar en la manera de dictar una disposición atinada que venga a armonizar, sin pérdida de tiempo, la disparidad que señalamos.

LUCIANO

#### -- Honor --

Supóngase que Ud. necesitara con fiar un gran secreto a alguien. ¿Quién sería esa persona?

En primer lugar no pensaría en de positar su confianza en uno que no fuera un verdadero amigo; pensaría en alguien de cuyo honor tuviera ab soluta confianza. No sería ciertamente un desconocido o una persona que nunca hubiera visto.

"Talvez no debiera decirle esto, aunque creo que procedo bien.'

"Sin embargo, prométame que no lo repetirá, pues me fué revelado como un gran secreto", y así sucede que grandes secretos pasan a otros confidentes.

Todo es cuestión de educación y honor. Algunos no repetirían por nada del mundo lo que se les ha contado en confianza. Para ellos es cues tión de honor, y su honor nunca debe ser discutido. Otros miran la confian. za de cualquier modo y la rompen la primera oportunidad.

¿Es Ud. de aquellos en quienes otros pueden depositar su confianza? ¿Es para Ud. cuestión de honor, divulgaría por el mundo los secretos que se le confian?

Póngase a reflexionar un momento lo que Ud. haría en caso de éstos, y lo que sería de Ud., ya fuera un apren diz o un editor, si no obrara exacta

mente como debiera hacerlo. Cuando el Presidente de los Esta dos Unidos va a dirigirse al Congreso en un mensaje de gran importancia, su manuscrito completo es leído por adelantado no sólo por sus secretarios y consejeros, sino que veinticuatro horas antes es remitido a la Associated Press, una corporación perfectamente equipada para la distribución de noticias a todos los periódicos de los Estados Unidos. Por este sistema, cientos, aun miles de ojos leen o tienen oportunidad de leer el mensaje del Presidente antes de ser entregado, y sin embargo sería una rara ocurrencia en alguno de estos miles de personas quebrantar el secreto y hacer público el contenido del mensaje.

Keffexione sobre esto. Gente que el Presidente nunca ha visto ni vetá probablemente. Gente que en su mà: yoría nunca ha visto al Presidente y | pequeñas dosis. Eficases.

que no ha sido elegida ciertamente para este secreto por su intimidad o amistad con él.

Aunque la tentación de trasmitir el secreto a un amigo o a la familia sea grande, nunca se descubre una pala bra hasta que llega el momento en que oficialmente pueden hacerlo.

No pasa un solo día en que muchos de estos secretos no se distribuyan por la Associated Press, y sin embar go nunca se desprende una gotera, pues todo el sistema está desarrollado sobre las bases de la confianza y el honor. Si hay una sola persona de los cientos que necesariamente son informados de estos secretos, que haga la menor demostración, se va afuera, pues la deshonra de uno traería el descrédito de muchos, y se hace cuestión de orgullo el que estas noti cias secretas sean absolutamente protegidas.

Esto es únicamente un ejemplo de los millones de secretos sagrados que se guardan honorablemente. Piense en los innumerables puestos civiles que diariamente hacen manifestaciones de honor al resguardar los intereses de las personas a quienes sirven. Piense en los miles de empleados y militares de nuestro gobierno que constantemente participan de informes altamente importantes.

Revelar secretos de estado, planes de fortalezas, y navios de guerra, rifles nuevos y proyectos de movilización, etc., significaría dificultades no solo para la administración nacional, como posibles peligros para el país

Es muy importante para cualquiera que desee tener el respeto y la con fianza de los demás, desarrollar en sí mismo un alto sentimiento de honor.

Seamos personas en las que los demás puedan depositar su confianza; pero para ser honrado, con ella, es necesario primero ser honorable.

Traducido de la revista "Reviews of Reviews", para "Nueva Era" por Carlos Ed. González A.

Una de las causas más frecuentes de malestar e inconveniencia es el estrefimiento. Este puede evitarse con el uso de las PILDORAS DE DA-VIS PARA EL HIGADO. Pequeñas pildoras,

### CON EL

#### Dr. M. Figueres

podrán consultar sus antiguos clientes de Escasú, Santa Ana, etc., y el público en general, todos los días hábiles de 12 a 1 p. m. en la BOTICA UNIVERSAL, (junto a «La Proovedora») o en su Clínica o Consultorio (trente al lado Este de la Imprenta Alsina), de 9 a 11 y de 2 a 4. Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.

## Notas y noticias

#### Impuestos

Para llenar las fórmulas de la tribu tación necesitan los maestros el deta lle de los sueldos de 1918 que no aparecen en el presupuesto publicado,

Quisiera el amable señor Esquivel Camacho, activo Oficial Mayor de I. Pública complacerlos y publicarlo en La Gaceta?

Es seguro que acceda pues urge llenar esos documentos con los datos de 1918 y no con los actuales.

#### Contribución

La semana venidera empezará la comisión de fiestas a hacer sus listas de contribuyentes.

Sabemos que el tranvía y el ferro carril del Atlántico se han apuntado con buenas sumas.

#### Los cincos

Ya dieces hay en regular cantidad, pero en cambio los cincos comienzan a escasear, por lo que esperamos que la casa de moneda se dispondrá a fabricar unos cuantos miles.

#### Tuberculosis

La peste blanca aumenta notablemente, por lo cual rogamos al Gobier no y al Municipio implantar de nuevo la costumbre de los carteles contra las salivas en todos los sitios públicos. La estadística de esta terrible dolencia aumenta sus cifras y debemos buscar a todo trance remedios prácticos y

#### Urge la publicación

de las nuevas leyes de impuestos, pues todo mundo desea conservarlas para Ilcnar las fórmulas. Ojalá los jefes de las nuevas oficinas se hagan cargo de este general clamor.

#### Resurrección

El bueno y campechano Burundulín quedó como buen vecino "sordo y asustadizo" con la gran explosión del 23, como que vivía frente al Cuartel Principal.

Pero su sordera ha terminado y parece que ya oye la campanilla del teléfono 438 que le reclama su cola boración.

Por qué no nos dice algo de este filo que no es frío, de las regaderas municipales (de cesantes) que no han vuelto a parecer, del menudo y de la vida de algunos patriarcas?

Vaya, amigo, deje el cambio y cambie Ud. que ya se tarda.

Alégrenos el espíritu que con el frío y otras cosas más como fiestas y navidades, está compungido

BURUNDULUNCITO.

## rendimiento Puente de la Fábrica Trigo. magnifico de Con 0 0 mezclada Conti nd

#### Dr. Rafael Calderón M.

Tiene su consultorio 50 varas al Oeste del Hotel Francés.

Intereses de los maestros

#### LA CALIFICACION 5

Hay resoluciones del Ministerio de | sar y trastornar el movimiento normal Instrucción Pública que en la práctica no vienen a dar les frutos que las inspiraron -o que resultan equivoca das- ya que humano es error.

Tal cosa podemos decir respecto a la calificación de 5 que el acuerdo 190 del 10 de mayo de 1915 estable ce para la promoción de los alumnos en cada asignatura.

Siempre hemos pensado que esa nota es muy baja y hemos creido que debiera ser el 6.

Hay muchas razones para ello, además de una fundamental y que es la de mayor peso.

Los alumnos que son promovidos con la nota 5 resultan en el curso in mediato, medianías, por no decir fra casados.

En el transcurso del año, a cual quier niño mediano le ponen los maestros como nota 5, precisamente para justificar esa medianía, ese tér mino medio de que somos tan partidarios los ticos, que en todo y por todo nos gustan las medias tintas.

Y ese alumno con las cuatro notas bimestrales de 5 y con la final de otro 5, pasa al grado inmediato para fracade la clase.

Y decimos esto último porque sería injusto de no calificar con mediano (5) al niño que mediano ha sido todo el año. Y además hay otra consideración que hay que tener presente: para fin de año algún pequeño esfuerzo se realiza entre los educandos y el maestro bondadoso se duele del alumno que está en visperas de perder un

Si la nota para el pase fuera 6, la promoción sería más difícil y la merecería quien hubiera trabajado bien durante todo el curso.

En materia de enseñanza se ha entrado por un camino que ya va señalando sus errores; aquí se dan muchos derechos, talvez muchísimos, a los niños y muy pocos a los maes-

Y por hoy basta, pues no queremos cansar a nuestros lectores.

Ojalá los maestros pensaran en esta cuestión para la cual los excitamos. Sus trabajos serán recibidos con cariño por «Nueva Era» que quere consa g rarse defensora de los maestros.

EL CID.

## El reciente escándalo masónico

Héctor Ferrari, el gran maestre | la fórmula plebiscitaria, más tarde sué de la masonería italiana fué designado para asistir al congreso masónico interaliado que se celebró en París. Acabado el congreso, Ferrari y sus com pañeros Ernesto Nathan y Meoni fueron acusados de no haber velado por los intereses nacionales; pues en vez de sostener que a Italia se ie devolvieran todos los llamados territorios irredentos como condición necesaria para la paz, se conformaron con some ter a un plebiscito la incorporación de dichos territorios.

Ferrari se disculpó diciendo que la fórmula plebiscitaria figura por algún error en las conclusiones del congreso de París y que la versión francesa de esas conclusiones no responde a la realidad de los acuerdos tomados en ese punto; porque aunque se introdujo

**MUCHO RUIDO** 

no cenvence. Una afirmación no es más digna de fe porque esté impresa en tipos grandes y ocupe ana plana entera del periódico. Mucho ruido no convence. Razón, consistencia y la entonación natural del hombre que cree lo que dice, son el alma de un argumento. Solamente podemos juzgar el futuro mediante el pasado, dice Patrick Henry. Si las palabras de un hombre son discretas y racionales y su reputación está libre de críticos, nos sentimos inclinados & creerle y á colocar nuestros intereses en sus manos. Pero nuestra salud es una cosa demasiado preciesa para que se confie á los charlatanes. Las personas afligidas con una enfermedad ambicionan su pronto alivio y curación; y asegurarles que se les puede syndar sabiendo que es imposible, no es justo. Hay que hacerso cargo del hecho de que la PREPARACION DE WAMPOLE

no se ofreció al público en general hasta que se probó debidamente en un gran número de casos de aquellas mismas enformedades para las que se recomienda sin vacilación. En cuanto á sus componentes, ni siquiera se han mantenido en secrete. Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto, Extractos de Malta y Cerezo Silvestre. Es una mezcla medicinal de la mayor eficacia para las Impurezas de la Sangre, y Afecciones de la Garganta y Pulmones. El Sr. Doctor Manuel Sabelli, de Buenos Aires, dice: "Certifico que prescribo desde hace mucho tiempo la Preparación de Wampole como reconstituyente sumamente eficaz en los que padecen de debilidad general, linfatismo, tuberculosis, anemia, etc., y en los convalecientes de largas enfermedades." Es el fruto de la ciencia moderna y no da un resultado inefi: caz. El desengaño es imposible. Cuitiado con las imitaciones. De venta

n las Droguerías y Boticas de aqui

suprimida por la intervención de los delegados italianos. Esta declaración fué desmentida por el relator del congreso masónico de París quien afirmó que la cláusula plebiscitaria existe en el artículo cuarto de las conclusiones, y que no sólo no fué introducid por error ni artificio, sino que fué objeto de especial deliberación en que tomaron parte los delegados servios e

En vista de esto la masonería italia: na convocó una reunión para deliberar sobre lo que convenía hacer en este asunto. Ferrari, entonces, alegando quebranto de salud, presento la dimisión de su cargo; pero sosteniendo que había defendido los intereses de Italia, El Gran Oriente admitió la dimisión de su gran maestre, y declaró además que las conclusiones del congreso masónico de París no correspon: den a los sentimientos de la masonería italiana. El Corriere della Sera pre guntaba a este propósito: "¿Servirá también la guerra, que tantas transformaciones impone e impondrá, para romper finalmente en la masenería una disciplira que parece tratar a sus, socios como a subalternos chinos bajo la indiscutible voluntad del capataz, y de una obscura solidaridad internacio nal que puede resultar peligrosa a la solidaridad nacional».

En caso, de, que los matones italianos quieran suprimir la cláusula plebiscitaria, corren peligro de indisponerse con los masones eslavos a quienes se atribuye dicha cláusula; y quizás también con los franceses; por que aceptando la reconstitución de las nacionalidades como fin de la guerra del modo que quiere la masonería italiana, comprometen a su nación, introduciendo la discusión sobre la legitimidad con que poseen los territorios de Niza y Saboya, que Italia considera o puede considerar irre-

La ZARZAPARRILLA DE CHANNING contiene ingredientes usados diariamente por médicos de todo el mundo, para purificar la sangre y devolver la salud al enfermo. Usada frecuentemente ca casos de Eczema, y comezones de la

#### Misa dedicada a Santa Cecilia

Hoy a las 8 de la mañana en la Iglesia del Carmen habrá una misa solemne con gran orquesta dedicada por los músicos a Santa Cecilia con motivo de su día. Encarecemos a todos los fieles la asistencia.

## Puntarenas al día

Se queja don Ulpiano que al retirarse él y don Luis de la Municipalidad resellaron el acuerdo referente a la venta de unos tanques municipales. Sí señor, fué resellado aquel acuerdo, para lo cual se tomó muy en cuenta el informe de un señor Ministro respecto al verdadero costo del cobre, se obtuvieron los detalles de los gastos de fletes, comisiones, etc., y basados en aquellos cálculos, por haberse convencido el Ayuntamiento de que la operación no podía dársele el calificativo que le daban los enemigos gratuitos del Municipio, se reselló dicho acuerdo, y tanto el señor Gobernador como el señor Ministro, convencidos de la justicia en que basó su resello la Municipalidad, no le pusieron objeción alguna.

Opina don Ulpiano que es innecesario el pago de diez colones que se dan al bisemanal "El Viajero" por la publicación de cada acta municipal, y la Municipalidad ha hecho este gasto insignificante con el objeto de que el pueblo a quien representa se entere de la actuación municipal y así puedan juzgar sus actos con toda imparciali dad. Por qué no censuraria el señor Fonseca la publicación de un folleto que se publicó en días pasados deno minado Pro-Puntarenas, dedicado en su mayor parte a hacerle bombo a cierto Presidente Municipal y el cual le costó a la comunidad la bicoca de & 400 contantes y sonantes, que pagó la Tesorería Municipal a sus paniaguados de la Moderna? Sería necesario aquel folleto, o calló el audaz Corresponsal entonces porque se tra taba de incensariar a sus amigos y de aflojarle plata al periódico de las rectificaciones permanentes?

Condena don Ulpiano el que la Municipalidad haya nombrado un Inspector general de higiene, por cicerlo innecesario, olvidando quizá que casi no hay ninguna de sus co rrespondencias en que no se haya quejado del mal servicio en este ramo y que es deber del Municipio atender las indicaciones del vecindario para cerciorarse de la veracidad de sus publicaciones; pero si el Sr. Fonseca cree que ya el servicio de higiene no necesita de inspectores, sería bueno que él como celoso munícipe haga moción en una de las próximas sesio nes para suprimir dicha plaza.

Censura el oficioso Corresponsal, que la Municipalidad haya ofrecido al Supremo Gobierno @ 500 como suscripción para la reconstrucción del edificio nacional que servía de Penitenciaría, y hemos leído en «La Información» (que es como si dijéramos el ídolo de don Ulpiano) una nota muy encomiástica en la que califica de gran patriotismo lo acordado por el Ayuntamiento local. Cuál de los dos tendrá razón? Don Ulpiano contestará.

Critica el Corresponsal que no se paguen al hospital de esta ciudad la suma de & 1.255.35 de medicinas que dicen haber dado a pobres, y en esto tampoco está en lo cierto este señor, pues lo que acordo aquel Avuntamiento según se ve en sus actas ante riores, es que se presenten los com probantes para hacer aquel pago. Y sabe el señor Fonseca por qué ha procedido así la Municipalidad? Porque conoce muy bien a los enemigos gratuitos que tiene en esta localidad, sabe que no faltará un Corresponsal majadero que se ocupe de cualquiera de sus actos; y muy especialmente porque quiere que ellos sean todos claros para el día que tenga que ren dir sus cuentas al vecindario que representa. Hoy nada se paga en la

## IMPUESTOS DIRECTOS AVISO

Se pone en conocimiento de todos los propietarios de bienes raíces, tanto urbanos como rústicos, del Cantón Central de esta Provincia, que en las Oficinas de la Contribución Territorial, antiguo local del Correo, se entregarán las fórmulas oficiales para hacer las declaraciones respectivas, tanto de los bienes raíces como de los ganados que cada uno posea.

Deberá usarse una fórmula para declarar cada propiedad, y una fórmumula separada para declarar los ganados de cada finca.

Todas las declaraciones deberán estar hechas antes del día 15 del próximo mes de diciembre.

Del miércoles 21 de los corrientes en adelante habrá un depósito de ambas fórmulas en las Gobernaciones y Jefaturas Políticas de toda la República, para que sean solicitadas por los terratenientes que no las hayan recibido directamente por correo.

San José, noviembre 17 de 1917.

#### OFICINAS DE LA CONTRIBUCION TERRITORIAL

Tesorería Municipal sin que aparezca antes el acuerdo respectivo y toda cuenta debe llevar sus comprobantes, lo cual podrá ser censurado por un don Ulpiano Fonseca; pero merecerá la aprobación de personas como don Alberto Echandi, don Rafael París Rubio y muchas otras tan sensatas como éstas.

JUSTUS.

Puntarenas, 19 de nov. 1917.



Cuando necesite un reconstituyente Ferrovim es el Tonico indicado. Duvelve las fuerzas en la convalecencia y es de gran valor para ci restablecimiento despues de ralenturas extenuantes, enfermedades graves, y operaciones quirárgicas. Muy valioso contrala anemia, palidez, etc. Se vende en tres tamaños en todas las Drogugrins. Cerciòrese que Vd. obtiene Ferrovin.

#### Perú

Muerte del Sr. Arzobispo de Lima

En la mañana del 10 de setiembre falleció el Ilmo. Sr. Arzobispo de Lima, Sr. Pedro Manuel García Naranjo. Nació en Lima en 1838, y 30 años después era ordenado de sacer dote en el Seminario Conciliar de Santo Toribio después de haber cur sado eu él con altos honores la carrera eclesiástica. Muy pronto fué llamado a desempeñar los cargos más impor tantes en el mismo Seminario, primero de profesor de las ciencias eclesiás ticas y físicas, después como su Rector y Decano. En 1891 el Sr. Arzobispo Manuel de Tovar lo nombro Canonigo de la Metropolitana, confiándole los cargos más delicados. Cuando en 1907 murió el Sr. Arzobispo Tovar, la mayoria puso los cjos en Mgr. Naranjo. Fué durante su arzobispado propagador celoso de la buena prensa ayudando a difundirla con su dinero y con su palabra. Muestras claras de las simpatías que se granjeó y de la estima y respeto en que era tenido, son el duelo nacional declarado por ley del Congreso para el 15, día del

entierro, y la asistencia a su lecho de muerte de las más altas dignidades de la república.

El 15, los cuerpos del ejército resi dentes en la ciudad, acompañaron los restos a la Catedral, formando prime ro a lo largo de las calles que conducían a la iglesia en que se debían celebrar las exequias solemnes, y rindiendo los honores militares al momento del entierro. Asistió a sus funerales el Ejecutivo con las per onas más prominentes de la ciudad. Durante la vacante ha sido elegido Vica rio Capitular el Deán Mons. Manuel Segundo Ballón, Obispo titular de Arabisso.

EL DOCTOR MARCOS ZUNIGA avisa en plaza se habian retirado del servicio Hipodermoterápico, que ya pueden reanudar su tratamiento. Se recibieron ampollas.

A sus clientes de campo les hace saber que en los meses de Verano y por el tiempo que duren las vacaciones escolares, puede hacer visitas con oda regularidad fuera de San José.

La Geisha La confiteria y cantina mejor situada de la capital

Especialidad en el servicio de COCKTAILS, TES.

CAFES Y CHOCOLATES.

#### Dr. Joaquín Berrocal Médico - Cirujano

Ha abierto su consultorio en la Cuesta de Moras, 25 varas al este de la Botica Nueva de San José.

Horas de consulta: de 8 a 11 a. m. En la Botica Principal, de 1 a 3 p. m.

TELEFONO 224

#### Vermicida Vegetal

Eficas contra las lombrices es de un efecto seguro, ligero e inofencivo para la salud del niño.

De venta al por mayar en San José en las Boticas Fracesa, Orien aly principal; on Puntarenas Far macia Universal.

#### LA POUPEE

Establecimiento de abarrotes y li. cores, 300 varas al Sar de la Botica Francesa.

Permanente surtido de víveres frescos y de primera calidad. - Cantina bien atendida. - Actividad y bue' trato en el despacho - Garantía

> en la pesa. :BILLA:R-

## Notas de Alojuela

Los buenos resultados de una fiesta

Como lo dijimos en su oportunidad, los resultados pecuniarios obtenidos con las cenas y la feria, a beneficio de los damnificados del Principal, no dejó nada que desear. Y ya hoy, terminadas de arreglar las cuentas, podemos decir que el producto líquido de esas fiestas, y que será puesto a la orden del Comité General, alcanza a la respetable suma de cuatrocientos cuaren. ta y tres colones setenta y cinco céntimos, (6 443.75).

Debemos hacer constar así mismo. que también la colonia siria residente en esta ciudad, envió aparte su auxilio, que consistió en algo más de cien colones.

El señor Gobernador, ha iniciado una recolecta, por medio de los respectivos Agentes de Policía, en los diferentes distritos menores, y la cua va dando muy buenos resultados.

Por su parte, también el señor Comandante de Plaza levantó una contribución entre todos los empleados del Cuartel, los que han sabido corres ponder de la mejor manera al llamamiento de su Jefe.

La misa. - La corona

Tendrá lugar el viernes, 23 del corriente, en la Iglesia Parroquial, a las nueve de la mañana. Como es sabido, en esa fecha se cumple un mes de la Explosión. La misa dedicada a las víctimas de esa explosión será oficiada por tres sacerdotes. Habrá gran orquesta, en el centro será colocado el Catafalco y la Bandera Nacional esta rá a media asta. Asistirán las escuelas, el colegio, autoridades y la sociedad alajuelense, todos los cuales han sido debidamente invitados.

El mismo viernes, a la una de la tarde, irá de aquí la comisión, integra. da por doña Isabel de Aguero, Srita María Cabezas, don Ramón L. Cabe zas, y un estimable mie bro de la sociedad obrera, cuyo nombre no he mos podido saber todavía, que se encargarà de depositar, en nombre de la Comisión que organizó los festej s en esta ciudad, una hermosa ofrenda floral, sobre las tumbas de esas víc-

Algo de teatro

Gustó mucho a todos, la película "Andreina", exhibida el anterior domingo.

Y a propósito, veríamos con mucho gusto que el señor Comandante don Fernando Soto, que con tan buena acogida recibe las indicaciones que se le hacen, enviase al teatro los policia les más capacitados Los frecuentes gritos, sonidos, y frases que a cada momento pronuncian algunos mal educados que frecuentan la galería, tienen en constante intranquilidad a las señoras, señoritas y caballeros que asisten al teatro.

EDWIN

#### Nueva Funeraria Griega

Tiene servicios para todos los gustos y bolsillos. Precios que no admiten competencia. Me hago cargo del servicio completo de funerales y entierro; servicio a toda hora, dia y noche. Visitenos y economizará su dinero. Local, pieza No. 8 mercado.

Fernando Padilla Grecia, octubre de 1917.

#### SE ALQUILA

una casa nueva de madera en el alto de la estación, con jardín y corredor al frente, contigua a la de don Luis Escalante. Consta de sala, comedor, cuatro dormitorios, cocina, excusado de agua, buen baño, lavadero, corredor interior, patio y buena cañería,

Informará JORGE ESCALANTE.

#### Por qué no es usted suscritor de nuestra

### Sección de obras en alquiler?

Pida inmediatamente nuestro Catálogo; se lo remitiremos a domi cilio; él mejor que nosotros le explicará las ventajosas condiciones. Es la mejor oportunidad para leer obras del valor de tres colones por 15 CENTIMOS.

#### Sucursal de la Lectura Barata

JAIME TORMO Apartado 439 -:-

Teléfono 664. Avenida Central; entre la Relojería Siebe y la tienda «La Elegancia. - SAN JOSÉ -

## Atención beneficiadores!!

El Bazar del Mercado

Recibió ya un enorme surtido de sacos para café y magnífico cáñamo. También ha llegado del Ecuador el más grande surtido de sombreros de pita.

José Esquivel.

#### EMPRESA POLINI

150 varas al sur del Mercado. - Ordenes día y noche

Teléfono 14

Almacén de abarrotes, granos, licores y provisiones de todo género. - QUESO - MANTEQUILLA Ordenes a domicilio: Teléfono 584. - Depósito permanente del azúcar TINOCO

Precios los más bajos de plaza EDUARDO CASTRO SABORIO

## La utilidad de lo malo

Después del tempestuoso aguacero, 1 cuando los bosques lejamente azules empezaban a elevar al cielo en forma de vaporosa niebla sus hálitos de agradecimiento, allá en el valle, en un corral, cerca de un rústico hogar, una escobilla levantó altanera su presumido follaje; tendió sus múltiples miradas al rededor y descubrió, como oculto entre la hierba, un vetusto y oxidado machete sin mango y carco mido por la herrumbre.

Desgraciado -- le dijo -- quién te vuelve a ver ahora, viejo, inútil y gas tado? Debes estar muy usano de ha ber desempeñado el ruin oficio de truncar con tu filo sanguinario las existencias de miles de nosotras, que tenemos la desgracia de ser para el hombre hierbas malas. !

Y el machete contestó: -Te per dono porque a vosotras las hierbas malas debo el honor de haber existido. Pero no os abandonéis a la desesperada condición de ser malas, pues

precisamente por eso sóis útiles! Sin vosotras no existiera yo y cuántos estómagos no se han alimentado con mi construcción y mi trabajo? Qué sería de las plantas buenas si vos otras no sirviérais de abono? El agricultor sin vosotras tendría menos tra bajo, y el hombre que poco trabaja está próximo al mal. Vosotras au mentáis el trabajo del hombre?, pues le acercáis al bien! Si no hubiera hierbas malas, podrían existir las buenas? Si no hubiese tinieblas, podríamos apreciar la luz?

Quedose pensativa la escobilla y al cabo contestó: - Gracias, viejo sabio, me has llenado de esperanza!

Luego, sonrió placentera al contacto cariñoso de un rayo del sol que se acostaba en el poniente.

Y el viejo machete, sonriendo a un hermoso arco-iris, se dijo: Para ella la esperanza, para mí la paz....!

IGNACIO BARAHONA R.

#### ELIAS MUÑOZ

RELOJERÍA - PLATERÍA - OPTICA

Reparaciones garantizadas en relojes y alhajas

OBJETOS PARA REGALOS -

FRENTE AL EDIFICIO DE CORREOS Y TELÉGRAFOS.

#### Lic. Alejandro Castro Carrillo Abogado y Notario

OFICINA: La del Lic. don Isidro Marín Calderón, frente al Palacio de Justicia

#### AZUCAR!

Pida Ud. siempre azúcar de los ingenios VICTORIA O ARAGON y quedará satisfecho de su compra.

Se venden estos azúcares en todas partes de Costa Rica, al por mayor: en MIS OFICINAS, las cuales están situadas:

SAN JOSE, frente a la ex-Casa Presidencial, Calle del Comercio

en LIMON, cerca de la Estación del Ferrocarril. - Guillermo Niehaus

#### GRAN FABRICA DE CERVEZAS Y REFRESCOS

RICHMOND

La más antigua del país

Pida nuestras excelentes cervezas, libres de sustancias peligrosas Busque nuestra inmejorable R R R y la exquisita NEGRITA.

Se atienden ordenes de los pueblos.

San José Costa Rica

Calle Central lado sur

LA TIENDA QUE VENDE MAS BARATO

de JOSE AVILES (a) VALBUENA **GRAN BARATILLO DE CARTAGO** 

VINO PARA CONSAGRAR

#### NECTAR DIVINO

de Arno Maristani & Co. (Barcelona)

Legítimo de pura uva

Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.

TENEMOS EN EXISTENCIA:

Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas

Juan Knöhr hijos

Pidanse los afamados y exquisitos puros de

#### "LA ZARAGOZANA"

elaborados en San Ramón por Juan Rafael Mora R. AGENCIA EN SAN JOSE:

"LA POUPEE" ..... ELÍAS VARGAS M.

#### 50 colones

de menos pagará Ud. al hacerse un vestido, si compra el corte en

"La Competencia" de Ramón Madrigal Q.

#### INFORMACION DIARIA

#### Santoral

DIA 22 Jueves, - Santa Cecilia. virgen y mártir, y Santos Filemón, Mauro y Esteban, mártires.-La Misa y Oficio divino son de Santa Cecilia, con rito doble y color encarnado. - Fué esta santa natural de Roma, de familia ilustre y opulenta. Siendo aŭn muy joven, consagró a Jesucristo su virginidad; pero por mandato de sus padres se vió precisada a contraer matrimonio con un caballero principal, llamado Valeriano. El primer dia de su desposorio le manifesto sus votos y le exhortó a hacerse cristiano. Convino en todo Valeriano, y después de instruido por Cecilia fué bautizado por el Papa Urbano. Volvió a su casa después de reengendrado en Jesucristo y halló a su esposa en compañía de un angel, que tenía en cada mano una corona de rosas y azucenas, y se las puso a cada uno sobre su cabeza. Gozoso Valeriano, corrió a dar cuenta de aquella maravilla a su hermano Tiburcio, el cual pidió luego el Bautismo, muriendo poco después los dos por Jesucristo. El Prefecto Almaquio quiso confiscarle sus bienes, pero Cecilia los había distribuido entre los pobres. Llamo entonces a la santa, y como confesase que era cristiana y por nada abandonaria su fe, mando que en su propia casa le metieran en un baño de agua hirviendo para que muriese, 24 horas estuvo Cecilia en este tormento sin recibir lesión y entonces el Prefecto mandó cortarla la cabeza entregando su alma al Criador el año 232.

#### Hospital de San Juan de Dios

ENTRADAS

Petra Hernández, San José. Eloy Durán, San José. Cecilio Navarro, San José. Honorio Vareja, San José. Jesús Piedra, San José. Alfonso Arias, San José. Herminia Aguzzi, San José. Silvestre Sanchez, Turrucarres. Rafael Azofeifa, La Uvita. Jerónimo Abarca, Aserri. Amadeo Solano, Turrialba. Filadelfo Alvarado, Atenas.

#### SALIDAS

José L. Araya, San José. Raul Araya, S. José. Micaela Zůñiga, San José. Victor Sancho, San José. Aida Carmona, San José. Paula Garcia, San José. Antonio Alvarez, San José. Celso Murille, Turialba. Jesús Murillo, Turrialba. Emiliano Valverde, Limón. Atenor Matarrita, Puntarenas. Mateo Torres, Caldera. Constantino Morales, Manganeso. Salustio Chaves, Playa Real. Ismael Araya, Puriscal. José J. Sáenz,

#### Catecismo de Perseverancia para Señoritas

Hoy a las 4 p. m., en la capilla del Sagrario, habrá explicación de catecis mo para señoritas por el M. I. Sr. Canónigo don Rosendo de J. Valen-

#### AVISOS ECONOMICOS

25 palabras o menos, 25 cts. por in serción. Cada diez palabras o fracción de exceso 5 cts. más por inserción. No aceptamos anuncios por menos de cuatro inserciones.

CAFETERA ELECTRICA Se desea alqui-lar una ¿Quien la tiene? ¿Cuánto pide? Háblenos aqui.

Ch UNCHES DE AUTOS Me quedan al-gunos. Pregunte en El Cometa.

SI NECESITA comprar o tomar en alquiler CASA contra temblores busquela en la Fábrica de Velas «La Corona» ALLI busque siempre los mejores CIGARRILLOS y PUROS elaborados en el país con tabacos importados LONDRES, Panetel Conchas, Brevas After Supper, Especiales, Nacionales dos y tres por cinco, de su Fábrica «La Nacional». Pida todo a la oficina de Justino Alvarez García.

APARTADO 233 TELEFONO 214 Muy pronto Breva de la mejor calidad. San José

CLINICA QUIRURGICO DENTAL de Rafael Meza N. y J. Guillermo Meza S.: Dentistas. Miembros de la Facultad de Cirugia Dental de la República.-Toda operación se practica sin dolor. Dentaduras artisticas a base de caucho, oro, aluminio, metal especial para dentaduras inferiores, etc. Puentes, coronas, calzas etc. Precios reducidos. - Trabajos garantizados. Enseguida del Telégrafo, Calle de la Estación al Atlántico, 75 varas al oeste, - para abajo de la Iglesia del Carmen.

ORNAMENTOS para el Culto Divino fabri-camos en todos los estilos y contando ya con experiencia y buena acogida de muchisimas pa-rroquias. MARIA J. IGLESIAS. CLARA

Lado Sur de Catedral. Apartado de Correo

CORAZONES DE JESUS. Acabamos de recibir y ofrecemos de varios precios. — Ismael Herrera & Hno.

#### Nicolás F. Meza Cirujano Dentista

Tiene su oficina, desde hace años 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica, donde Dios primero, ofrece dejar satisfechos a sus cliente.

## YA SE TRASLADO la Libreria Lehmann (SAUTER & C.º)

al magnifico edificio que ha construido para sus negocios, en la Avenida Central, al Este, frente al Banco Anglo, y DONDE SEHA INSTALA-DO, junto con sus talleres de Imprenta, Encuadernación, Fábricas de Sellos de Hule y Marcos para Cuadros. Tome nota nuestra estimable clientela y el público en general y no se olvide que es FRENTE al Banco Anglo.

#### Almacén-Tienda de Novedades

MAXº KEPFER Avenida Central Este (Antigua de Cuesta de Moras)

Apartado de correo

Tiene el gustó de ofrecer a sus favorecedores y al respetable público en general, un grande y variado surtido de multitud de artículos, todo 'aprecios módicos como Abanicos, Cintas, Encajes. Joyería falsa, etc., Pasamanería, Puntos, Lanas, Ropa hecha para señoras, Sederías, Sobretodos para señoras, Corbatas, Camisas, Casimires, Ropa int. para caballeros, Gorras, Sombreros toda clase, Medias y calcetines, Pañuelos alg. lino y seda, Géneros algodón, Plumas, Flores, Peinetas, etc. Haga una visita a esta casa y quedará plevamente satisfecho.

#### CERVECERIA TRAUBE Gran fábrica de cerveza, hielo y aguas gaseosas

La más grande y más antigua del país. Capacidad de la Cervecería 30,000 hectólitros por año. Producción de las máquinas refrigera doras: 30 toneladas al día. Esta Fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo: Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Sasz, Bohemia. Esencias de las mejores fábricas inglesas y americanas. Agua potable analizada por el Laboratorio Químico Comercial.

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

#### Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme CARLOS PERALTA OSORIO

**VICENTE PERALTA FLORES** 

#### HIGUERILLA

Compramos en cualquier cantidad pagando los MEJORES PRECIOS

#### MORA & OLMO

Apartado 344

Teléfono 579

San José

Oficina al lado Oeste del Parque Central

#### La Valenciana

Compre aquí el calzado para sus niños.

Calixto Madrigal

Ha recibido grandes novedades, en encajes, bordados y todo lo concerniente para trajes de señora. Durante este mes todo en baratillo.

TELEFONO 280

APARTADO 403

#### Sueños y pesadillas

Los sueños son el resultado de las impresiones del día, y algunas veces también de enfermedades experimentadas durante el sueño.

Las pesadillas provienen de mala digestión o de trastornos en la circulación o fiebre causada por esas enfermedades

Las continuas pesadillas indican enfermedad: debe ocurrirse inmediatamente a un médico.

Vigilar las comidas; no abusar de ellas: por lo regular los placeres de la mesa tienen su repercusión en el sueño. Un mal sueño deteriora al organismo más sano.

Para dormir bien es necesario comer poco por la tarde y a una hora conveniente. Nunca debemos acostarnos sin haber he' cho la digestión.

Los trabajos intelectuales excesivos, sobre todo por la noche, predisponen al mal sueño. Algunos aconsejan para tener buen sueño comer una manzana antes de acostarse y colo. car bajo la almohada un trozo de alcanfor.

#### Notas curiosas

El estornudo repetido es en ciertas ocasiones un síntoma de enfermedad, y desde que en el siglo VI hubo una epidemia que se anunciaba con estornudos, los buenos cristianos procuncian el nombre de Jesús al oir estornudar a uno.

El emperador Tiberio fué el primero, según Plinio, que mandó se le saludara cuando estornudase, cosa que ya ha cían los griegos antiguos.

En Monomotapa (Africa), al al estornudar el soberano, gri tan los que le rodean, y este grito se propaga de habitación en habitación y por las calles, hasta hacer gritar a todo el pueblo.

TIP. DE SAN JOSE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica